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Во всем виноваты 
американцы

Как только эпидемия коронавируса стала новостью 
номер один, тотчас поползли слухи, что инфекция - дело 
рук американцев. Так, мол, они борются с непослуш-
ными странами. В качестве доказательства приводили 
слух, что власти США еще в конце 2019 года вывезли 
из американского консульства в Ухане всех дипломатов. 
Якобы в Вашингтоне знали заранее об эпидемии.

Но из аэропорта Уханя американский спецрейс вы-
летел только неделю назад, 28 января. Когда эпидемия 
была в самом разгаре. Вылет организовал госдеп США - в 
первую очередь для американских граждан, в том числе 
и для дипломатов и их семей.

эпидемия

Мария БЕРК

Шесть мифов о коронавирусе.

Автоматчики в костюмах химзащиты, сбе-
жавшие заранее американские дипломаты, 
коронавирус 2019-nCoV - это генетическое 
биооружие... Интернет сейчас наводнен всевоз-
можными историями про неожиданное для всех 
заболевание. И разобраться порой, что правда, 
а что полная ложь (фейк, как сейчас говорят), 
практически невозможно. Но при вниматель-
ном изучении первоисточников и обращении 
к экспертам выявить фейк вполне возможно. 
Чем «КП» и занялась. Ниже шесть самых по-
пулярных выдумок, бороздящих в последние 
дни интернет и заражающих мозг обывателей 
посильнее того самого коронавируса.
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Популярные фейки про импортную заразу

КСТАТИ

Спасут спирт 
и горячая вода?

В первые дни эпидемии коронавируса китай-
ские власти создали специальный сайт. Там 
в режиме реального времени можно следить 
за количеством заразившихся, выздоровев-
ших и умерших. Также на сайте есть раздел, 
посвященный мифам о коронавирусе. Напри-
мер, спасают ли алкоголь и горячая ванна 
от инфекции (ответ: нет, но если спиртом 
обрабатывать руки и предметы, то в этом 
есть смысл). Может ли вирус передаваться 
с денежными купюрами (ответ: нет).

Это - новый ВИЧ
Природа возникновения нового вида коронавируса породила боль-

ше всего мифов. Самый популярный - это творение ученых-злодеев. 
Усугубили ситуацию индийские микробиологи. Они якобы обнаружили 
в геноме нового коронавируса четыре вставки аминокислот, которые 
есть только у вируса иммунодефицита человека (ВИЧ). Сходство 
посчитали неслучайным. Ничего подобного в других видах корона-
вирусов еще нет. Поэтому в соцсетях окрестили китайскую заразу 
модифицированной версией ВИЧ.

Но эту сенсационную новость опровергли. Сделали это те же индий-
ские ученые. Они назвали свое открытие рабочей гипотезой. Затем 
вирусолог из Университета Вашингтона Тревор Бедфорд заявил, 
что новый коронавирус естественно эволюционировал в течение 
25 лет. А вставки из ВИЧ встречаются и у других микроорганизмов.

«Они идут их убивать»
В прошедшие выходные в соцсетях появилось зага-

дочное видео. Трое мужчин в халатах и белых масках 
патрулируют опустевшую улицу, держа в руках оружие 
на изготовку. Правда, видео появилось на youtube-канале, 
посвященном новостям об НЛО и паранормальных яв-
лениях. Что сразу ставит под сомнение авторитетность 
источника.

Чуть ранее этот ролик заметили и в Твиттере. Он был 
размещен в микроблоге, где публикуются последние 
сводки о протестах в Гонконге. Риторика всех твитов 
носит антикитайский характер. Ну и комментарии под 
видео под стать.

«Они идут убивать инфицированных людей! Проклятый 
кровавый режим Пекина!»

«Во-первых, у того, кто снимает видео, не уханьский 
диалект. Во-вторых, автор говорит: «штурмовая машина», 
а жители Уханя скажут «полицейская машина». Термин 
«штурмовая машина» используют только в Гуанчжоу и 
Гонконге. Это фейк. Прекратите распространять подоб-
ные видео в такое непростое время»,  - поясняет один 
из пользователей.

Россияне, находящиеся сейчас в Ухане, рассказали 
«КП», что до них этот ролик не доходил. И вооруженных 
людей в городе, который является источником эпидемии 
и сейчас изолирован от большой земли, никто не видел.

- По улицам ездят обычные патрульные машины полиции. 
Сейчас из-за карантина их стало чуть больше, чем обыч-
но. В целом в городе все спокойно, - рассказали «КП».

Смертельная посылка
Любители заказывать товары из китайских интернет-магазинов пер-

выми забили тревогу: с посылками из Китая в Россию может прийти 
и коронавирус! Депутат Госдумы Виталий Милонов даже призвал 
приостановить почтовое сообщение с Китаем. Потенциально вирусные 
посылки могут заражать смертельными микробами и остальную почто-
вую корреспонденцию уже в отделениях российской почты! Но это ложь.

- Посылки из Китая в эпидемиологическом плане абсолютно безо-
пасны. Вирус крайне нестойкий. Он живет вне человека не более 1 - 
2 суток, - говорит завкафедры инфекционных болезней РНИМУ 
им. Пирогова Владимир Никифоров.

Вирус для китайцев
В первые недели эпидемии появился миф, что китайской инфекции 

подвержены только представители монголоидной расы. Поначалу среди 
заболевших действительно не было ни одного европейца. А если вирус 
и выявляли в других странах, так только у граждан КНР. Но ситуация 
изменилась, когда коронавирус нового вида обнаружили у жителя 
Германии. А затем у троих его коллег. Оказалось, что за неделю до го-
спитализации немец виделся с китайской коллегой, которая приехала в 
ФРГ из провинции Хубэй. Сейчас в Германии количество заразившихся 
коронавирусом выросло до восьми человек.

Текст под заголовком 
«Как Си Цзиньпин одура-
чил ЕС и США» обсужда-
ли на просторах Рунета на 
полном серьезе. Мол, из-
за эпидемии коронавируса 
акции основных китайских 
компаний резко упали. И 
власти Китая, пользуясь 
случаем, скупили то, что 
принадлежало инвесторам 
из США и Евросоюза. В тек-
сте была только ссылка на 

первоисточник - сомнитель-
ный портал Faktxeber.

Этот ресурс и раньше вы-
давал фейки. Идентичный 
текст уже гулял по сети в 
2014 году. Только там вме-
сто Си Цзиньпина фигури-
ровал Владимир Путин, а 
вместо КНР - Россия. И речь 
тогда шла о том, что из-за 
вступления Крыма в состав 
РФ и ослабления курса ру-
бля президенту Путину 

удалось вернуть 30% ак-
ций российских компаний, 
выкупив все у иностранцев. 
Та же история!

Ни то ни другое не бы-
ло возможным. В случае 
с Китаем фондовые рынки 
страны были закрыты из-
за новогодних каникул до 
3 февраля, и сделки там 
не проводились. Так что 
купить что-либо было не-
возможно.

ФЕЙК № 1 

ФЕЙК № 2 

ФЕЙК № 3 

ФЕЙК № 4

ФЕЙК № 5 

ФЕЙК № 6 
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Си Цзиньпин всех переиграл

Фейки о сбежавших дипломатах иллюстрируют 
снимками спецконтейнеров, якобы 

найденных на территории консульства США 
в Ухане. В них перевозили коронавирус! 

Видео с вооруженными людьми  
на улицах китайских городов напугало 
пользователей сильнее коронавируса.
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Игорь ЕМЕЛЬЯНОВ

Президент предложил, чтобы 
в Конституции был узаконен но-
вый орган - Государственный со-
вет. Хотя ему больше двух веков! 
Каким он был при царях и каким 
станет в ХХI веке?

Владимир Путин, говоря об 
изменениях в Конституции, 
упомянул и Государственный 
совет. И предложил прописать 
его статус в Основном Законе. 

«КП» обратилась к экспер-
там: каким было значение Гос-
совета в Российской империи, 
в постперестроечной России и 
каким он может стать?

«ТАМ БЫЛИ ЛУЧШИЕ 
УМЫ СТРАНЫ!»

И с т о р и к , 
п у б л и ц и с т 
Егор Холмо-
горов считает, 
что роль Гос-
совета в жиз-
ни России на 
рубеже XIX и 
XX веков бы-
ла очень зна-
чима.

- Зачем царям Госсовет?
- Манифест о его образо-

вании издал еще император 
Александр I в начале XIX ве-
ка. Императоры периодически 
приходили на заседания Госсо-
вета, председательствовали…

- Для чего?
- Легитимизация царям точ-

но не была нужна. Но они счи-
тали это важным фактором 
жизни государства. А председа-
тельствовали регулярно после 
1860 года, как правило, великие 
князья. Сначала либеральный 
Константин. Потом консерва-
тивный Михаил.

- Что обсуждали?
- Финансы, вопросы управ-

ления. Госсовет до появления 
Госдумы в начале ХХ века был 
совещательным органом. Он 
выдавал царю обычно два мне-
ния - большинства и меньшин-
ства. После чего император ре-
шал, к какому присоединиться. 
Случалось, присоединялся к 
меньшинству.

- Кто попадал в Госсовет?
- Поначалу император на-

значал весь состав из пред-
ставителей основных сосло-
вий - дворянства, духовенства, 
купечества. Выборность по-
ловины Госсовета возникла, 
когда появилась Госдума, - 
и Госсовет фактически стал 
верхней палатой парламента. 
Мог стать нашей «русской 
палатой лордов» - не наступи 
1917-й...

- Отмена крепостного права 
в 1861-м - это тоже Госсовет?

- Отношение к этому он имел. 
Но более активной его роль 
стала в 1900-х годах. Обсужда-
ли госбюджет, вопросы образо-
вания. С большими прениями. 
Никто указаний им сверху не 
спускал. Мог рекомендовать 

императору чрезвычайные ме-
ры в плане финансов.

- И насколько императоры 
принимали это к сведению?

- Прислушивались. Нельзя 
сказать, что глава Госсовета 
мог войти к императору в лю-
бую минуту. Но «доступ к телу» 
у него был.

- Госсовет разогнали больше-
вики?

- Нет, Николай II сам, еще 
до своего отречения в февра-
ле 1917-го, приостановил его 
деятельность.

- Что можно взять из «того 
Госсовета»?

- Принцип формирования 
из сильнейших умов страны, 
из тех, кто видит стратегии. 
И нужен возрастной ценз - не 
моложе 40 лет. Илья Репин три 
года писал полотно «Торже-
ственное заседание Госсовета 
7 мая 1901 года», каждая фигу-
ра там - те, кто составлял сла-
ву России. Некоторых убили 
боевики.

«ЗАЩИТА 
ОТ ДУРАКА»

Управляю-
щий директор 
Э к с п е р т н о -
го института 
социальных 
и с с л е д о в а -
ний (ЭИСИ) 

Фирдус Алиев полагает, что 
в последние два десятилетия 
Госсовет исправно выполнял 
функцию связи регионов и 
федерального центра. И до-
носил мнения с мест до пер-
вых лиц.

- Госсовет возродил Ельцин, 
но при нем он и зачах. В 2000-м 
Путин его воссоздал - зачем?

- В современной политиче-
ской структуре России Гос-
совет - значимый институт. 
Он - фактически продолжение 
региональной власти в феде-
ральных структурах. Орган и 
совещательный, и рекоменда-
тельный.

- У нас в стране не один такой 
орган...

- Особенность работы Гос-
совета - он собирается всего 
два-три раза в год, причем не 
только в Москве, и глубоко 
прорабатывает одну острозна-
чимую тему. На Госсовете гу-
бернаторы могут тесно общать-
ся и с членами правительства, 
и с первыми лицами страны. 
Это не доклады - дискуссион-
ные площадки. Так регионы 
получают орган защиты своих 
интересов.

- Мозговые штурмы первых 
лиц регионов вместе с первыми 
лицами государства?

- Пожалуй, так. И вот уже 
когда губернаторы вместе с 
министрами, представителями 
президента начали переходить 
из режима обсуждения в режим 
выработки совместных пози-
ций, тогда и стало понятно, что 
без такой консолидированной 
точки зрения региональных и 
федеральных властей трудно 
двигаться дальше. И президент 
увидел, что в этом есть эффект. 
Когда совещательный орган 
начал вырабатывать стратеги-
ческие подходы. Оказалось, 
вот он, тот орган, который мо-
жет нести функцию выработки 
планов развития государства.

- Кто, кроме губернаторов, 
может войти в Госсовет?

- Региональные, федераль-
ные руководители и высшие 

чиновники главных федераль-
ных ведомств плюс, возможно, 
представители крупных групп 
влияния.

- Будет он выборным или на-
значаемым?

- Пока об этом говорить не 
можем.

- Госсовет - дрейф в сторону 
парламентской республики?

- Ни одной поправки нет, ко-
торая бы о таком дрейфе гово-
рила, чтобы менялось смыс-
ловое назначение российской 
власти. Сейчас президент гово-
рит: произошел перекос, у пар-
ламента должно быть поболь-
ше полномочий, но в рамках 
нормальной президентской 
республики.

- Что простому человеку от 
этого Госсовета?

- Будет коллективный взгляд 
на проблемы, возникающие в 
государстве, - такая «защита от 
дурака». Госсовет обязан будет 
учитывать взгляды широкого 
круга элит - что не позволит 
будущим руководителям от-
клоняться от стратегического 
видения большинства.

«ЭТО НЕ «НАРОДНЫЕ 
СТОНЫ» - ДЛЯ НИХ ЕСТЬ 
«ПРЯМАЯ ЛИНИЯ»

Доцент кафе-
дры управления 
РАНХиГС Ека-
терина Шуль-
ман осторожна 
в оценках буду-
щих полномо-
чий Госсовета.

- Госсовет был 
органом совеща-
тельным, теперь 

может стать конституционным, 
это хорошо?

- Госсовет был и пока остает-
ся органом, который собирает 
мнения губернаторов. Нет, не 
«народные стоны» - для них 
есть «Прямая линия». Это часть 
большой схемы по выработке 
госполитики.

Но до сих пор у этого органа 
не было своих полномочий.

- Так он может стать высшим 
органом страны?

- Пока известно только то, что 
он будет формироваться прези-
дентом. Все остальные подроб-
ности увидим в законе - а он не 
появится раньше всенародного 
голосования. Да, и полномочия 
Госсовету нельзя взять из возду-
ха. Их можно у кого-то взять. И 
как-то перераспределить. Воз-
можно, Госсовет будет наделен 
частью президентских полно-
мочий - это из фразы о поправ-
ке как бы следует. Она скопи-
рована из главы Конституции, 
которая говорит о полномочиях 
президента. Интересно, будет 
ли необходимо согласие Госсо-
вета при назначении на высшие 
должности или его одобрение 
стратегических документов. Ну, 
вроде того же развития страны 
на ближайшие 10 лет.

- У нас есть близкие примеры, 
чтобы посмотреть, как это ра-
ботает?

- Есть такая параллель - казах-
станский Совет безопасности. 
Когда Назарбаев уходил в от-
ставку, они свой закон о Сов-
безе немножко поменяли. И те-
перь консультации и согласие 
Совбеза необходимы при на-
значении на ряд высших долж-
ностей в государстве. Притом 
он остался органом консульта-
тивным - назначает все равно 
президент.

Основной Закон: поправки
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- А если Совбез кандидатура не 
устраивает?

- В казахстанском варианте 
права вето у Совбеза нет. Но с 
серьезными игроками «не про-
сто консультируются»... Посмо-
трите и на наш Совбез - он тоже 
консультативный орган.

- Когда и кто нам все доступно 
объяснит?

- Вообще в рамках реформы 
около 30 федеральных законов 
должны последовать. Но боль-
шинство - это законопроекты с 
поправками. А закон о Госсо-
вете будет новым. Тогда мы и 
поймем реальные полномочия.

- Разработчик?
- Этим должна заниматься 

Госдума. Судя 
по развитым 
ею скоростям, 
в весеннюю 
сессию депу-
таты должны 
уложиться.

Основной Закон: поправки
 ■ ЧУЖОЙ ОПЫТ

Ася ХОВАНСКАЯ

На Западе таких 
примеров много, 
а из постсоветских 
республик - только 
Украина.

Патриарх Кирилл, напом-
ним, предложил включить 
в Конституцию РФ упо-
минание Бога, ссылаясь 
на фразу из государствен-
ного гимна. «Давайте мо-
литься, трудиться, чтобы и 
в нашем Основном Законе 
упоминался Бог. Потому 
что большинство россий-
ских граждан в Бога верят. 
Я не говорю только о пра-
вославных, я говорю также 
о мусульманах и о многих, о 
многих других. Если в гим-
не может быть «Хранимая 
Богом родная земля», по-
чему об этом не может быть 
сказано в нашей Конститу-
ции?» - заявил предстоя-
тель РПЦ.

Эту идею рассмотрит ра-
бочая группа по подготовке 
предложений о внесении 
поправок в Конституцию 
РФ. А мы пока изучили 
аналогичный зарубежный 
опыт.
США, Нидерланды,  
Норвегия и Румыния

Вступающий в должность 
президент со времен Джор-
джа Вашингтона приносит 
присягу на Библии и произ-
носит фразу: «Да поможет 
мне Бог!» (это прописано в 
американской, старейшей 
из ныне действующих, кон-
ституции еще в 1787 году). 
Те же самые слова во вре-
мя присяги произносят в 
Нидерландах, Норвегии, 
Румынии.
Германия

«Сознавая свою ответ-
ственность перед Богом и 
людьми, германский на-

род принял в силу своей 
конституционной власти 
настоящий основной за-
кон», - говорится в преам-
буле конституции ФРГ.
Греция

«Во имя Святой и едино-
сущной и неделимой Трои-
цы» - это из конституции 
религиозной Греции.
Венгрия

«Боже, благослови вен-
гров» - а это из венгерского 
основного закона.
Польша

А в преамбуле польской 
конституции найден ком-
промисс: «Мы, польская 
нация - все граждане ре-
спублики, как те, кто верит 
в Бога как источник исти-
ны, справедливости, добра 
и красоты, а также те, кто 
не разделяет эту веру, но 
уважая эти универсальные 
ценности, вытекающие из 
других источников...»
Украина

Эта соседняя страна - 
единственная из постсо-
ветских республик упоми-
нает Бога: «Верховная рада 
Украины... осознает свою 
ответственность перед Бо-
гом, собственной совестью, 
прошлым, настоящим и бу-
дущим поколений... при-
нимает эту конституцию».
КСТАТИ

Ссылка на Бога есть так-
же в конституциях Ав-
стралии, Албании, Алжи-
ра, Аргентины, Бахрейна, 
Бразилии, Дании, Ирландии, 
Ирана, Канады, Кувейта, 
Швейцарии, Швеции и ря-
да других стран (как хри-
стианских, так и мусуль-
манских). Обсуждалось 
подобное упоминание и при 
подготовке Европейской 
конституции, но догово-
риться о его включении не 
удалось. В частности, из-за 
позиции Франции.

Стране нужен Госсовет! Новый...

Историческое  
Послание 

президента 
Федеральному 

собранию с комментариями  
экспертов - на сайте kp.ru

На фрагменте знаменитой 
картины Ильи Репина, 
которую он с помощниками 
писал три года для 
Мариинского дворца,  
где заседал Госсовет,  
в частности, изображены:
1. Николай II
2.  Великий князь 

Михаил Николаевич, 
глава Госсовета

3.  Дмитрий Набоков,  
экс-министр юстиции,  
дед Владимира Набокова

4.  Граф Константин Пален, 
экс-министр юстиции

5.  Александр Половцов, 
глава Русского 
исторического общества

6.  Генерал Николай 
Обручев, экс-начальник 
Главного штаба

7.  Вячеслав Плеве, 
статс-секретарь

8.  Великий князь  
Михаил Александрович, 
наследник,  
цесаревич

9.  Великий князь  
Владимир Александрович, 
командующий гвардией

10.  Великий князь  
Алексей Александрович, 
главный начальник флота

11.  Великий князь  
Сергей Александрович, 
московский генерал-
губернатор

12.  Иван Дурново, 
председатель  
Комитета министров

13.  Константин Победоносцев, 
обер-прокурор  
Синода.
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ОФИЦИАЛЬНО
- В Кремле в данном случае вся дискуссия ведется в рам-

ках комиссии, и она должна там вестись. Вы знаете, что 
состав комиссии очень широкий, там высказываются разные 
точки зрения, формулируются разные предложения, в том 
числе и это предложение будет там обсуждаться, - сообщил 

пресс-секретарь Президента РФ Дмитрий Песков.

ИЗ ДОСЬЕ «КП»
Сегодня главой Госсовета яв-

ляется президент. В него входят 
руководители Совфеда и Гос-
думы, полпреды президента, 
губернаторы, главы фракций 
в нижней палате парламента. 
По решению лидера страны в 
состав Госсовета могут вклю-
чить лиц, замещавших высшие 
должности в субъектах РФ и 
имеющих большой опыт. Для 
решения оперативных вопро-
сов формируется президиум 
Госсовета из 8 человек. Ротация 
происходит раз в полгода, пер-
сональный состав определяется 

президентом.

Какие суммы будут получать 
семьи с маленькими детьми, 
рассказывают эксперты 
Фонда социального 
страхования (ФСС РФ).

С 1 февраля этого года проиндексиро-
ван ряд пособий по материнству. Повы-
шение коснулось как выплат в твердой 
сумме, которые получают в одинаковом 
размере все родители новорожденных, 
так и минимальных размеров некоторых 
пособий. Рассказываем подробности.

- Единовременное пособие при 
рождении ребенка. Выплачивается 
матери либо отцу, если он представит 
своему работодателю справку с места 
работы мамы младенца  - о том, что ей 
такое пособие не предоставлялось. Раз-
мер пособия с 1.02.2020 составляет 
18 004,12 руб. (было 17 479,73 руб.).

- Единовременное пособие для 
женщин, вставших на учет в меди-
цинских организациях в ранние сро-
ки беременности. Его может получить 
будущая мама, если встанет на учет в 
женской консультации в срок беремен-
ности до 12 недель. С 1.02.2020 размер 
выплаты 675,15 руб. (было 655,49 руб.).

- Минимальный размер ежемесяч-
ного пособия по уходу за ребенком 
до полутора лет: с 1.02.2020 выпла-
та по уходу за первым ребенком  - 
3375,77  руб. (было 3277,45  руб.), 
по уходу за вторым и последую-
щими детьми  - 6751,54 руб. (было 
6554,89 руб.). Поясним: речь идет имен-
но о минимальном размере данного посо-
бия. По закону оно равно 40% среднего 
заработка члена семьи, который нахо-
дится в отпуске по уходу за малышом. 
При этом выплата не может быть ниже 
установленного минимального размера. 
Если отпуск по уходу за малышом был 
оформлен до 1 февраля и предоставля-
лось пособие в минимальном размере, 
то с 1 февраля 2020 года этот размер 
индексируется, то есть повышается до 
указанных цифр.

Напомним, что с 1 января нынешнего 
года увеличились также максимальные 
размеры пособий по материнству.

- Так, максимально возможный размер 
пособия по беременности и родам (де-
кретных) за 140 дней декретного отпуска 
составит 322 191,8 руб. В случае ослож-
ненных родов - максимум 359 013,72 руб. 
за 156 дней отпуска. При многоплодной 
беременности максимальная выплата 
составит 446 465,78 руб. за 194 дня 
декретного отпуска.

- Максимальный размер пособия по 
уходу за ребенком до полутора лет 
может составить 27 984,66 руб. в месяц.

Подготовила  
Анна НИКОЛАЕВА.

В России 
выросли пособия 
по материнству

 ■ ВАШИ ПРАВА

Какие государства 
упоминают Бога 
в конституции и как?
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Популярность в 
соцсетях доставля-
ет звездам немало 
хлопот, и порой они 
готовы ею жерт-

вовать, чтобы 
спать спокойно. 
В начале янва-
ря, например, 
Сергей Лаза-
рев шокировал 
поклонников, 
отписавшись 
от всех дру-
зей и отклю-
чив коммента-

рии под своими 
постами.

- Это стало отни-
мать слишком много 
времени: я смотрел, 
чем завтракали мои 

друзья, во что оде-
лись, куда пошли. Это 
сыпалось каждую ми-
нуту! - объяснил певец. - 
А во-вторых, на своей 
странице я не спраши-
ваю совета и не ищу одо-
брения, а многие прихо-
дят гадить. Хамство и 
безнаказанность стали 
нормой.

Закрыла комментарии и Анастасия Во-
лочкова. 

Но есть и отчаянные, например, Кристина 
Асмус и Гарик Харламов, которых после 
фильма «Текст» с откровенной секс-сценой 
пользователи соцсетей едва не распяли, все 
молча сносили: ее обвиняли в распущенно-
сти, его называли рогоносцем…

- Я полагаю, что они оба способствовали 
этим обсуждениям, чтобы продвинуть и себя, 
и фильм, - говорит Даниил Запятой. - А 
кроме того, это давало постоянный 
инфоповод для СМИ. Решили ис-

пользовать шум себе во благо.
И это действительно принес-

ло плоды: на волне скандала 
с женой юморист задрал 
цены на корпоративы до 
50 тысяч евро, что на порядок 
больше, чем было раньше...

Светская хроника

Алена МАРТЫНОВА

Ольга Бузова опять впереди планеты всей: 
на днях поющая ведущая поставила новый 
рекорд в российском Инстаграме - у нее уже 
19,3 млн подписчиков. Для сравнения: это 
все население Чили, Румынии или как если 
бы на Бузову подписался каждый седьмой 
россиянин. Неужели мы все «обузели»?

Селфи рулят
- Бузова делает все для своей популяр-

ности, - объясняет Даниил Запятой, ди-
ректор департамента спецпроектов агент-
ства «Социальные сети». - Бесконечно 
снимает видео: людям интересно, что 
происходит с ней прямо сейчас.

Отпуск для таких блогеров - тоже труд, 
и в январе Оля в Таиланде отработала на 
все сто, заставив подписчиков считать ее 
бесконечные купальники, облизываться 
на богатые ужины в роскошных рестора-
нах и следить за отношениями с женихом 
Давидом Манукяном.

- В соцсетях самые популярные фо-
то - красивого себя на фоне красивого 
чего-нибудь, - считает Даниил Запя-
той. - Дошло до того, что психологи 
в Штатах уже обсуждают интернет-
депрессию: нам кажется, что люди 
вокруг не выходят из отпусков, что 
они лучше и успешнее нас. Поэто-
му не стоит слишком серьезно от-
носиться к соцсетям.

Резкий прирост подписчиков у 
телеведущей произошел с появле-
нием блогера-жениха. Но ведь счи-
талось, что своей популярностью 
Оля обязана образу несчастной раз-
веденки, которую все жалеют.

- Бузова легко рассталась с преж-
ней ролью, - считает психолог Андрей 
Зберовский. - В нашем обществе, где 
так много женщин с неустроенной 
судьбой, актуален образ Золушки, 
которая прошла тернистый путь и 
нашла своего принца. Бузова сейчас 
и есть эталон той самой Золушки. 

Рекорды 

в соцсетях:

Почему Бузова в восемь 
раз популярнее 

Пугачевой

 ■ АИСТ ЛЕТИТ! 

Анна Курникова и Энрике 
Иглесиас ждут третьего
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Папарацци 
подкараулили 

беременную Анну 
в торговом центре 

в Майами. На фото - 
спортсменка 

с дочерью 
Люси.

Гарик 
и Кристина 
не дрогнули 
под шквалом 

обидных 
комментариев.

Харламов и Асмус 
заработали 
на скандале

Реальные знаменитости - 
на обочине

Популярность в реальной жизни вовсе не 
гарантирует миллиона лайков в Инстаграме. У 
Аллы Пугачевой, рядом с которой Бузовой 
лучше не петь, - всего 2,4 млн подписчиков, 
у поп-короля Филиппа Киркорова - 3,8 млн. 

- Молодая аудитория Инстаграма мало пере-
секается со взрослыми поклонниками этих за-
служенных артистов, - отмечает Запятой. - Да и 
соцсетями надо заниматься так же тщательно, 
как своей основной работой. 

Но у знаменитостей зачастую свои причины 
заводить странички. Евгений Миронов, на-
пример, пришел в соцсети, чтобы опровергать 
слухи. Так, когда в СМИ пошли разговоры о 
травме актера, он записал видеообращение:

- Сообщили, что я долбанулся головой, 
что у меня потеря сознания, я в больнице. 
Я ни сном ни духом, снимаюсь под Пермью. 
Жив-здоров. 
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Ольга ЛИБГАРДТ

Слухи о беременности теннисист-
ки подтвердились.

Слухи о беременности Анны Курни-
ковой ходят с декабря 2019 года. Пово-
дом послужили фотографии, на которых 
избранница певца Энрике Иглесиаса 
прогуливалась в лосинах и свободной 
куртке. И вот теперь о беременности 
Анны рассказал испанский телеканал 
Telemundo Entretenimiento со ссылкой 
на источники, близкие к семье. Курни-
кова снова станет мамой уже в марте.

Пока звездная пара никак не коммен-
тирует радостное событие. Теннисистка 
и певец познакомились в 2001 году на 

съемках клипа. С тех пор они не рас-
стаются. Анна родила Энрике двойня-
шек - дочку Люси и сына Николаса. 
16 декабря 2019 года наследникам 
звездной пары исполнилось два года.

Сейчас влюбленные живут в престиж-
ном районе Майами - за дом они выложи-
ли $9 млн и еще $11 млн потратили на 
отделку своего гнездышка. Официально 
они так и не скрепили свои отношения, 
однако многие поклонники уверены, 
что 38-летняя Курникова и 44-летний 
Иглесиас давно тайно обвенчались. По-
водом к новым слухам о счастливом 
замужестве Анны стал тот факт, что 
минувшей осенью она сменила фамилию 
на Курникова-Иглесиас.

Тем 
временем 

Ольга 
Бузова 

рассказала о домашнем 
насилии. Читайте на kp.ru






